
机构名称：中国邮政储蓄银行股份有限公司宁波奉化区南浦营业所
机构编码：B0018A233020036
许可证流水号：01042762
批准成立日期：2004年12月15日
营业地址：宁波市奉化区江口街道南浦傅琎悦府富进路514号、516号、

518号（三间一楼）
邮政编码：315524
电话：0574-88983316

业务范围：吸收本外币储蓄存款；办理国内汇兑业务；从事银行卡(借
记卡)业务；受理信用卡还款业务；受理电子银行业务(含
自助银行业务、短信服务)；基于邮储银行系统的代收付业
务；代理发行、兑付政府债券；提供个人存款证明服务；代
理销售商业银行个人理财产品；经银行保险监督管理机
构批准并由邮储银行委托的其他商业银行业务。

发证机关：国家金融监督管理总局宁波监管局
发证日期：2024年12月4日

关于中国邮政储蓄银行股份有限公司宁波奉化区南浦营业所变更营业场所的公告
经国家金融监督管理总局宁波监管局批准，中国邮政储蓄银行股份有限公司宁波奉化区南浦营业所营业场所变更为：宁

波市奉化区江口街道南浦傅琎悦府富进路 514 号、516 号、518 号（三间一楼），现予以公告。

根据公司经营发展需要，将公司名称由“宁波市水务环境集团有限公司”变更为“宁波市水务环境集团股
份有限公司”。公司已完成公司名称变更的工商登记手续，自变更之日起，宁波市水务环境集团有限公司原有
债权债务均由宁波市水务环境集团股份有限公司承继。

特此公告。
宁波市水务环境集团股份有限公司

2024年12月25日

关于宁波市水务环境集团有限公司更名为宁波市水务环境集团股份有限公司的公告
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核 心 观 点

■柔性电子技术是一项革命
性、颠覆性的技术，在仿
生机器人、人工智能、智
慧医疗等领域大有可为

■科研要依靠团队的力量，
一个团队在一定的时间里
集中精力干一件事，才会
做得更好

■科研最重要的是求真务
实，科研的目标是解决真
问题和真解决问题

■获得的奖励和荣誉，都是
科研路上偶遇的鲜花，不
是上下求索的终点

李润伟：

搞科研，要解决真问题，真解决问题

机构名称：中国邮政储蓄银行股份有限公司慈溪市慈东营业所
机构编码：B0018A233020190
许可证流水号：01042771
批准成立日期：2008年5月30日
营业地址：慈溪市龙山镇腾龙四路189号
邮政编码：315331
电话：0574-63736288
业务范围：吸收本外币储蓄存款；办理国内汇兑业务；从事银

行卡(借记卡)业务；受理信用卡还款业务；受理电
子银行业务(含自助银行业务、短信服务)；基于邮
储银行系统的代收付业务；代理发行、兑付政府债
券；提供个人存款证明服务；代理销售商业银行个
人理财产品；经银行保险监督管理机构批准并由
邮储银行委托的其他商业银行业务。

发证机关：国家金融监督管理总局宁波监管局
发证日期：2024年12月16日

关于中国邮政储蓄银行股份有限公司慈溪市甸山营业所更名更址的公告
经国家金融监督管理总局宁波监管局批准，中国邮政储蓄银行股份有限公司慈溪市甸山营业所营业场所变更为：慈溪市

龙山镇腾龙四路 189 号，名称变更为：中国邮政储蓄银行股份有限公司慈溪市慈东营业所，现予以公告。

人物名片：
李润伟，中国科学院宁波材料所

研究员，主要从事柔性/弹性功能材料
与器件研究，曾获得浙江省自然科学
奖一等奖、浙江省科技进步奖一等
奖、宁波市科学技术进步奖一等奖等
奖项。

李润伟 （中国科学院宁波材料所供图）
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深入浅出，“金句”
不断。

在 两 次 面 对 面 采 访
中，中国科学院宁波材料
所研究员李润伟的低调务
实，给我们留下深刻印
象。

2008 年 ， 李 润 伟 在
海外留学后回到祖国，从
宁波起步，组建柔性磁电
功能材料与器件团队，牵
头建设中国科学院重点实
验室，一路走来，成果不
断，收获不少：先后承担
国 家 “973” 项 目 课 题 、
国家杰出青年基金项目、
国家基金重点项目、国家
科研仪器重大项目、联合
基金集成项目等，获得浙
江省自然科学奖一等奖、
浙江省科技进步奖一等奖
等荣誉。今年，李润伟又
获得了宁波市科技创新特
别奖，成为获得市级科技
奖最高奖项的科研人员。

柔性/弹性功能材料
与器件，神奇在哪里？科
研路上，什么最重要？宁
波科技创新，有何进步？
近日，带着这些问题，记
者专访了李润伟研究员。

记者 成良田
见习记者 尹幸芷

◀◀弹性磁电弹性磁电
功能材料及其应功能材料及其应
用展示用展示。。
（（尹幸芷尹幸芷 摄摄））

中国科学院宁波材料所外景中国科学院宁波材料所外景。。
（（中国科学院宁波材料所供图中国科学院宁波材料所供图））柔性/弹性功能材料与器件研发大有可为

科研要依靠团队的力量

记者：您主要从事柔性/弹性功能材料与
器件领域研究，可以介绍一下什么是柔性/弹
性功能材料吗？这些材料有哪些应用场景？

李润伟：比如当你拿出一块布料，它非
常柔软，可以弯折、变形，这就是一块柔性
材料；如果这块材料在柔性的基础上，还能
像橡皮筋一样拉伸后复原，它就具有弹性。

磁电功能材料实现柔性化、弹性化，是
一个复杂的科学和技术问题。目前主要有两
种思路：一是把不同特质的材料进行复合；
二是从材料原子结构层面实现柔弹性化。例
如，金、银、铜、铝这些导电材料，具有导
电性能，但是不具备拉伸性；橡皮筋等弹性
材料可以拉伸，但不具备导电性。如何让导
电材料像橡皮筋一样可以拉伸，并在拉伸条
件下保持性能稳定，这是一个重大挑战。我
们团队付出了大量努力，实现了导电材料的
弹性化，并解决了温度稳定性和电导稳定性
等问题，研发出弹性电路、弹性加热、弹性
布基集成电路等新技术。

柔弹性材料的应用场景非常广泛，不仅
可以用来制造弹性电路，还可以用来研制弹
性传感器、显示器乃至弹性芯片等，在人机
融合、人机交互、仿人机器人、可植入设备
等领域有广阔的应用前景。

目前，我们团队已经研发出一系列开创

性的技术。例如，用柔弹性材料制作而成的
应变传感器和应力传感器，可以将应力应变
信号转化为人体可以直接感知的神经信号。
这些技术可以应用于智能手套、智能呼吸及
姿态监测、智能动作捕捉，以及仿人智能假
肢等，在智能医疗、智慧运动和智慧康养等
诸多领域发挥作用。

记者：您认为柔性电子技术将带来哪些
变革？你们团队对未来产业发展有何规划？

李润伟：柔性电子技术是一项革命性、
颠覆性的技术，在仿生机器人、人工智能、
智慧医疗、智慧城市等领域大有可为。

我们团队的研究重点围绕弹性应力应变
传感器、触觉传感器、软体集成电路等领
域。这些技术可以与机器人、人工智能等领
域紧密结合，以期在未来实现更好的人机交
互。

为实现这一目标，我们着力建设创新体
系，逐步提升前沿基础研究、应用技术研
究、技术应用转化三类能力，在人才引育、
前沿探索、技术攻关、成果转化等环节中不
断创新发展。

目前，我们团队在柔弹性磁电功能材料
与器件的研发上已经达到国际领先水平，今
后将为持续推动高端材料与器件的基础研
究、技术研发及产业升级而不懈努力。

记者：宁波市科技创新特别奖是宁波科
学技术奖的最高奖项，含金量很高。记得去
年这一奖项是空缺的。您能跟我们分享一下
这些年的工作经历和成果吗？

李润伟：我认为这个奖项不只是我个人
的，也是颁给我们整个团队的，是团队共同
努力的结果。如果说获奖背后是什么，我
想，是因为我们的团队求真务实的底色。

几年前，我带队去美国斯坦福大学参观
学习，那里汇聚了很多世界一流的人才，这
让我们深感震撼。我经常思考：我们凭什么
与世界一流的科研团队竞争？我想，必须依
靠团队合作。一个团队在一定的时间里，集
中精力干一件事，才能做得更好。

因此，最近几年，我一直在强调：大家
要目标明晰、形成合力。没有一个明确的目
标，没有明确的核心和主线，再大的队伍也
干不成事情。

人才是最重要的。如今，我们团队已经
拥有 120 余名成员，其中研究人员 30 余名，
在读博士、硕士研究生 80 余名。16 年来，我
们培养和引进国家杰出青年基金获得者、优
秀青年基金获得者，以及“万人计划”杰出
人才、海外优青等各类人才 10 余人次，并向
高校及华为、英特尔、海康、舜宇等知名企
业输送了许多优秀人才。可以说，这些年培
养出的人才，是最让我骄傲的成果。

记者：您从事科研数十年，收获了大量
原创性科研成果，获得很多重要奖项和荣
誉。回首过往，观照当下，您认为勇攀科技
高峰，最重要的东西是什么？

李润伟：科研工作最重要的是求真务
实，科研的目标是解决真问题和真解决问
题。关于“真问题”，习近平总书记在讲话
中多次提到“坚持面向世界科技前沿、面向
经济主战场、面向国家重大需求、面向人民
生 命 健 康 ”， 指 出 了 什 么 是 科 研 的 “ 真 问
题”。

找到了“真问题”，科研工作者还要有
“任尔东西南北风”的定力，做到“真解决
问题”，深入挖掘、聚力解决，而不是东一
榔头、西一棒子，哪个问题容易发论文，就
去追哪个问题。

现在的科研压力，比以前的确大了很
多，科研工作者要做到求真务实，面临着比
以前更大的压力、更多的诱惑，要改变这种
现状，不仅要靠科研人员本身的努力，还需
要社会评价和引导体系的改变。

但是，我仍然认为“真问题”是值得科
研工作者长期追寻的。我相信，如果大家坚
持求真务实，最终会取得成功。如果心浮气
躁、急功近利，反而达不到目标。在我看
来，团队所获得的奖励和荣誉，都是科研路
上偶遇的鲜花，不是上下求索的终点。

重视科技创新的宁波适合长期发展

记者：回国前，您去了多个城市调研，
挑选自己心仪的平台、中意的城市，最终为
何选择了宁波？10 多年过去了，回头再看，
您认为自己选对了吗？

李润伟：打算回国工作的时候，我确实
考察了多个城市。在来宁波之前，我就知道
宁波是一个经济发达、历史悠久、底蕴深
厚、包容开放的城市，适合长期发展。

记者：您在宁波生活、工作了 16年，今
天的宁波，尤其是科技创新方面，您感受到
了哪些变化？

李润伟：自 2008 年我到宁波以来，亲眼
见证了宁波科技创新的迅速发展。

这十几年来，宁波高起点建设了甬江实
验室、宁波东方理工大学 （暂名） 等新型科
教机构，整座城市的学术氛围越来越浓厚。

同时，宁波大力引进优秀人才，实施甬江人
才工程政策多年，吸引了一批高水平人才留
甬创新创业。

此外，宁波越来越重视基础研究，设立
了国家自然科学基金区域创新发展联合基
金，成为首个加入区域联合基金的副省级城
市，还实施了与工信部合作的重点研发计
划，这些举措都是对基础研究和基础研究人
才的大力支持，在国内产生了很大影响，释
放出宁波非常注重科技创新和基础研究的信
号。

宁波在科技创新上可以说是迅猛发展。
能形成这种局面，归功于宁波市委、市政府
对科技投入的重视。在目前全球经济缓慢复
苏的形势下，宁波在科教上大手笔投入，是
难能可贵的。


